ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Jesús expande su ministerio Marcos 7:1-8, 14-30 Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de "Introducción" que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

- 1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.
- 2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)
- <u>3. Líder de Adoración:</u> En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Cuando aplique esta lección a los jóvenes, tenga un trozo de cartulina o papel para anuncios y fotos de gente de diferentes edades, razas, y grupos socioeconómicos.

Los jóvenes harán un collage de personas diferentes que pueden venir a adorar con nosotros. Esto debería servir como un punto de interés para el tiempo de adoración.

Líder del Estudio Bíblico:

Pida de antemano a alguien que dirija el tiempo de: "Oremos por el mundo"

La información para esto puede ser copiada de la última página del material para esta semana.

Líder de Adoración:

También haga copias suficientes de la última página de esta sesión, para que toda la congregación pueda leer la bendición final para cerrar el servicio.

Recursos Musicales:

Busque canciones de alabanza y adoración apropiadas con el Tema del Estudio. YouTube es un buen recurso.

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

<u>Tiempo de Compañerismo</u>: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Jesús expande su ministerio

Texto Básico

Marcos 7: 1-8, 14-30.

Contexto

Marcos 6: 53-8:10.

Idea Central

Jesús derriba las barreras de tradiciones que la gente levanta a veces, lo que impide el libre acceso a la Salvación que Dios ofrece.

Preguntas para Examinar

¿Qué barreras tales como reglas o requisitos ponemos a la gente, que impiden el acceso a la Salvación que Dios ofrece?

Meta de Enseñanza

Ayudar a la iglesia a tomar una decisión de eliminar cualquier barrera que esté impidiendo el acceso libre a la Salvación que Dios ofrece.

Compartiendo Juntos:

Pensamientos Iniciales:

Juan y su hermana Becky, se fueron de viaje con un grupo de adultos jóvenes. Juan y Becky eran muy cercanos y disfrutaban de la compañía del uno con el otro. El grupo iba a subir al bus azul, para ir a visitar un lugar por varias horas. El grupo estuvo junto casi todo el día, pero en algún momento Juan desapareció. El grupo hizo detener el bus por más de dos horas, esperando a Juan. Todo el mundo lo sentía por Becky. Para asombro de todos, ella llegó al bus diciendo que Juan se perdió solo y que solo tendría que regresar. Juan apareció más tarde. Él había subido a un bus equivocado y tuvo que volver.

Los fariseos cometieron un error similar. Ellos escogieron seguir sus tradiciones, en vez de seguir el camino de Dios. Nuestra sesión de hoy nos lleva a este enfoque.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo del Estudio Bíblico.

Distribuya los bosquejos para el Estudio Bíblico de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el Estudio **B**íblico o en el tiempo de **A**doración.

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la "Preparación del Maestro" para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el "Plan de Estudio Bíblico".

Preparación del Maestro

Jesús expande su ministerio

Texto Básico

Marcos 7: 1-8, 14-30.

Contexto

Marcos 6: 53-8:10.

Idea Central

Jesús derriba las barreras de tradiciones que la gente levanta a veces, lo que impide el libre acceso a la Salvación que Dios ofrece.

Preguntas para Examinar

¿Qué barreras tales como reglas o requisitos ponemos a la gente, que impiden el acceso a la Salvación que Dios ofrece?

Meta de Enseñanza

Ayudar a la iglesia a tomar una decisión de eliminar cualquier barrera que esté impidiendo el acceso libre a la Salvación que Dios ofrece.

Introducción a tu estudio personal:

En varias culturas, hay un desacuerdo sobre como tener una religión verdadera. Algunos dirían que se debe orar cinco veces al día. Otros dirían que se debería postrar con las manos y rodillas, manteniendo una distancia. Alguno diría que visitando algún lugar o santuario en particular, sería alguna práctica religiosa aceptable. Aún otros dirían con tal que asista a algún servicio religioso, es suficiente. Justo ayer, el escritor escuchó la siguiente afirmación: "Esta no es una iglesia. No podría ser, por el tipo de música que cantan". Esta y muchas otras barreras se levantan, limitando el acceso a Dios. El pasaje de hoy muestra qué es lo que Jesús dijo acerca de la práctica de la verdadera religión y de las tradiciones religiosas sin sentido y de cómo él busca romper con aquellos obstáculos.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo "**Introducción**" que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Sería un buen ejercicio investigar un poco sobre las condiciones de los mercados públicos encontrados en la ciudad de Palestina hace 2000 años (suciedad, verduras y carnes podridas, aguas servidas o negras, etc. Y el pesado olor que acompañaba todo aquello). Si tienes un diccionario bíblico, o tal vez acceso a internet, podrías aprender mucho acerca de los mercados de ese lugar en aquellos tiempos. Esa información puede ayudar a su grupo a visualizar la situación y las razones de la historia para el estudio de hoy.

Enfocándose en el Significado:

Jesús enseña acerca de lo inútil de los ritos religiosos externos (Marcos 7:1-16).

Marcos 7:1 Los fariseos y otros maestros vinieron de Capernaúm a chequear a Jesús y sus enseñanzas. Ellos vinieron de Jerusalén, la cual estaba alrededor de 25 millas (40 kilómetros) al oeste del extremo norte del mar Muerto. Ellos habían venido a Capernaúm, en la parte noreste del mar de Galilea. Los fariseos habían viajado por lo menos setenta millas (113 kilómetros) para investigar a Jesús.

Marcos 7:2 Los fariseos se molestaron porque los discípulos comían "sin lavarse" las manos. Su molestia no se basaba en razones sanitarias o de salud, sino que estaba basada en tradiciones ceremoniales. No es que los discípulos tuvieran las manos sucias, sino que lo que les molestaba a los fariseos era que los discípulos no cumplieran con el ritual de purificación al lavarse las manos.

Marcos 7:3 El ceremonial de lavarse las manos consistía en restregarse la mano y antebrazo con la otra. Algunos expertos sugieren que podría haberse hecho aún sin agua. Los fariseos y judíos se lavaban ceremonialmente para cumplir con las tradiciones. A pesar que había gente que intencionalmente pasaba por alto los hábitos y tradiciones de los ancianos.

Marcos 7:4 Las condiciones del mercado o ferias públicas, hacía imposible para los individuos no estar ceremonialmente contaminados. Los fariseos observaban este ceremonial del lavado como uno más entre muchas otras tradiciones. La mayoría de ellas, ni siquiera estaban establecidas en la Ley de Moisés. Las enseñanzas de los

maestros de la Ley, llegaba a tener tanto peso o autoridad como la palabra de Dios. En esto consistía todo el ceremonial y no tenía un sentido sanitario ni razones de salud.

Marcos 7:5 Los fariseos y maestros le preguntaron a Jesús acerca de la conducta de sus discípulos. Ellos estaban preocupados que los discípulos guardaran las tradiciones de los ancianos. La ley de Dios no estaba entre sus prioridades. Ellos están preocupados de guardar las tradiciones religiosas. Ellos acusaron a los discípulos de comer sin lavarse las manos, es decir, que no habían cumplido con el rito religioso del lavado de manos. Esto no es que Jesús no se preocupara de la necesidad de la limpieza física. Recuerde que fue Jesús quien les lavó los pies a sus discípulos y a menudo sanó a personas a través del lavado y limpieza de ellos mismos. Más bien, él se preocupó en esos momentos de la hipocresía de aquellos que estaban atacando verbalmente a Jesús y a sus seguidores.

Marcos 7:6 Jesús les recuerda las enseñanzas de Isaías sobre la hipocresía. Isaías enseñó sobre la adoración que se muestra solo por fuera, sin una devoción interior y del discurso religioso sin obediencia. Dios quiere que el comportamiento externo venga desde adentro, como resultado de una relación.

Marcos 7:7 Dios desea que nuestra devoción o entrega, esté basada en sus demandas y no en rituales establecidas por enseñanzas de hombres. Adoración de ese tipo era vana. Lo que enseñaban los fariseos eran reglas hechas por el hombre. Ellos reemplazaron la Ley de Dios por sus tradiciones.

Marcos 7:8 Jesús hizo una clara distinción entre los mandamientos de Dios y las tradiciones humanas. Él dice que los mandamientos de Dios fueron desechados y reemplazados por costumbres humanas. Los fariseos han abandonado la palabra de Dios para seguir las tradiciones de los ancianos. Ellos intercambiaron la voluntad de Dios por ideas humanas. Para los fariseos la autoridad de los ancianos era más importante que la Ley de Dios dada a Moisés.

Marcos 7:14 Jesús se volvió de los fariseos a la multitud haciéndoles un fuerte llamado a escuchar y darse cuenta de los engaños de los líderes religiosos.

Marcos 7:15 Jesús explicó a las multitudes, que no era por no seguir la práctica de las tradiciones religiosas lo que hacía que el hombre fuera espiritualmente inmundo. Él explicó que la verdadera contaminación viene de la mente y corazón del hombre.

Marcos 7:16 (Este versículo está omitido en las primeras traducciones).

Jesús explica el vacío de las prácticas ceremoniales externas (Marcos 7:17-23).

Marcos 7:17. Dejando la multitud y entrando en la casa, los discípulos pidieron a Jesús que les explicara. Estando en privado, ellos querían que les clarificara detalladamente la parábola de lo puro y lo impuro.

Marcos 7:18 Jesús cuestionó a sus discípulos y los reprendió, por su falta de entendimiento. Ellos habían escuchado sus enseñanzas; y aun así, estaban influenciados por las enseñanzas de los fariseos. Ellos conocían las tradiciones de "limpios" y "contaminados". Ellos no entendieron las enseñanzas de Jesús en este aspecto. Jesús les dijo a los discípulos que eran espiritualmente sordos. Ellos no entendieron lo que deberían haber entendido.

Marcos 7:19 Marcos escribió su Evangelio a partir de los otros. La afirmación aquí, probablemente proviene del relato de la experiencia de Pedro en Jope. Pedro tuvo una experiencia en la azotea de una casa, donde él rehusó por tres veces comer animales inmundos y Dios le respondió diciendo que nada de lo que Dios ha hecho era impuro (Hechos 10:14-16).

Jesús les está ilustrando que había una gran diferencia entre lo que los fariseos consideraban inmundo y lo que para Dios es inmundo.

Marcos 7:20 Lo que sale del hombre es lo que contamina en vez de lo que entra. No era la comida contaminada que una persona comía, lo que lo hacía espiritualmente inmunda, sino lo que salía del hombre, lo hacía inmundo.

Marcos 7:21 Jesús habla acerca de lo impuro que sale del hombre. El da una lista de las impurezas del corazón en vez de las impurezas de las prácticas religiosas. Entre ellas: los malos pensamientos, la inmoralidad sexual (fornicación), robos, asesinatos, adulterio (pecado sexual de los casados al engañarse con otros)

Marcos 7:22 Otros pecados incluyen la avaricia - desear sin medida; maldad - mala fe hacia otros; engaño – tratar de sacar ventaja de otro maliciosamente; lascivia o libertinaje - impulsos sexuales desenfrenados; envidia; calumnias – falso testimonio; arrogancia – creerse más que los demás; necedad – falta de sentido común.

Marcos 7:23. Jesús resume diciendo que la lista de lo malo recién mencionado, no viene de lo que entra en el cuerpo, sino, que sale de adentro – del corazón del hombre. Lo que hay en el corazón, es lo que contamina a una persona.

Jesús está interesado en todas las razas y culturas. (Marcos 7: 24-30).

Marcos 7:24 Jesús entro en una pueblo claramente pagano cerca de Tiro. Él está lejos de la influencia de los fariseos. Jesús buscó privacidad y descanso. Él fue allí para ese propósito. Observe la expresión "pero no pudo". El no pudo tener la tranquilidad y privacidad que buscaba.

Marcos 7:25 En este lugar se dio a conocer el poder y compasión de Jesús. Él no fue ahí a predicar o a hacer milagros. El no pudo mantener su presencia en secreto. Vino una mujer que tenía una hija con un espíritu inmundo. No sabemos qué es lo que la

mujer había oído de Jesús. Sabemos que ella sintió que Jesús podía hacer algo por su hija poseída por un espíritu inmundo. Ella demostró su humildad y necesidad cayendo a sus pies.

Marcos 7:26 Una mujer de religión griega, de idioma sirio, y de raza fenicia, vino a Jesús. Ella vino en lugar de su hija. Ella le imploró que expulsara un demonio de su hija. Y se lo pidió insistentemente.

Marcos 7:27 Jesús le respondió que su ministerio era para los judíos. Los judíos tenían el derecho inicial sobre el Mesías. Él les dijo que sus enseñanzas, sanidades, y ministerio era para los hijos de Israel. Él está diciendo esto aun cuando los judíos no lo están aceptando como el Mesías. Jesús imaginó al perro de la familia jugando debajo de la mesa mientras la familia come. Bendecir a los gentiles sería como tomar la comida de los judíos para dársela a otros.

Marcos 7:28 La mujer no se ofendió por la afirmación de Jesús, más bien, la tomó como ventaja. Ella dijo que los hijos tenían su porción de alimentos. Los perros bajo la mesa, tenían su propia provisión. Ella indicó que los perros bajo la mesa, se comían las migajas que caían al suelo. Ella no quería el alimento que era para los hijos, sino la porción de los perros. Ella reconoció que aún la más pequeña bendición, sería suficiente para su necesidad. Ella sabía que Jesús tenía el poder para satisfacer sus requerimientos. Ella estaba demostrando una fe tal, que los judíos aún no mostraban.

No tenemos otro registro de alguna persona argumentando con Jesús y volviendo la afirmación de Jesús en su propio beneficio. Ella no tuvo temor de él, sino que fue reverente hacia él. Ella fue audaz en su acercamiento a Cristo cuando le presentó su petición y discutió para lograrlo.

Marcos 7:29 Su respuesta satisfizo a Jesús. Su petición fue concedida. El demonio abandonó a su amada hija. Jesús le dijo que debido a su respuesta, su petición había sido concedida. Jesús vio su fe y la premió.

Marcos 7:30 La mujer regresó a su casa. Su hija, aún acostada en su cama, ya liberada. El demonio la había abandonado. La petición de la madre a Jesús, y la valiente defensa a su petición consiguió la intervención de Jesús. La niña no había visto a Jesús. La petición de la madre y la bendición de Cristo le trajeron alivio y libertad.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Jesús está igualmente disponible para toda la gente. Este acceso al Salvador, no es a través de otra persona, sacerdote, pastor, maestro de religión, rabí o gurú. No es a través de presentar una rutina religiosa. No es siguiendo una tradición específica transmitida por la familia. La relación con Jesús, no está determinada por raza, línea sanguínea, tribu, lengua o nacionalidad. Muchas veces tanto los cristianos como otros,

levantan barreras que impiden que los perdidos lleguen a conocer a Cristo. Este pasaje nos ayuda a comprender que Jesús ha roto esas barreras, y que todos pueden acercarse a él libremente.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Jesús expande su ministerio

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los preescolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea** Central del pasaje de las Escrituras y las **p**reguntas que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 7: 1-8, 14-30.

Contexto

Marcos 6: 53-8:10.

Idea Central

Jesús derriba las barreras de tradiciones que la gente levanta a veces, lo que impide el libre acceso a la Salvación que Dios ofrece.

Preguntas para Examinar

¿Qué barreras tales como reglas o requisitos ponemos a la gente, que impiden el acceso a la Salvación que Dios ofrece?

Meta de Enseñanza

Ayudar a la iglesia a tomar una decisión de eliminar cualquier barrera que esté impidiendo el acceso libre a la Salvación que Dios ofrece.

Conectando con la Vida:

Cuente esta historia a la congregación: Después de la Segunda Guerra mundial, los alemanes estaban divididos políticamente, militarmente y geográficamente. Unos eran los aliados y la otra parte comunista. La gente que vivía en el Este quería ir a la parte Oeste, porque la vida allí era mucho mejor. La gente de la parte comunista, se iban a la parte de los Aliados en Berlín. Para impedir que eso siguiera sucediendo, los comunistas construyeron lo que se llamó El Muro de Berlín. Tenía alrededor de 100 millas de largo (155Km) estaba hecha de concreto, con cercas de alambres de púas de una altura promedio de 12 pies (3.6mt). Había 302 torres de control, manejadas por policías y equipadas con potentes luces dirigidas y armas. La gente buscaba cómo escapar, escalando por sobre las barricadas. Algunos saltaban desde las ventanas por sobre el muro. Otros cavaban túneles y rodaban tratando de escapar. Aproximadamente 170 personas fueron asesinadas o murieron intentando escapar durante los 28 años en que existió el muro. 5.000 personas consiguieron escapar a través, bajo o sobre las barricadas.

Desarrollo del Estudio:

Diga: Muchos de nosotros, ponemos barreras que la gente tiene que superar para que puedan ser cristianos. A algunos les gustaría decir, tú tienes que ser de determinada raza. Otros quisieran determinar que la persona debería tener cierto modelo de comportamiento. Aún a otros, les gustaría decir que tu deberías hacer ciertas cosas (tales como ser bautizado). Aún otros dirían que tienes que asistir a una iglesia que tiene ciertas prohibiciones.

Pregunte: ¿Puede pensar en otras tradiciones que algunas personas insistirían que la gente debe seguir para ser cristianos? De tiempo para responder.

Diga: <u>Miremos Marcos 7:1-8 para descubrir una de las barreras que los fariseos pusieron a Jesús y sus discípulos.</u>

Tenga a una o más personas que lean Marcos 7:1-8.

Pregunte: ¿Cuál fue la exigencia o barrera con la que ellos confrontaron a Jesús? De esta respuesta si nadie responde: <u>"Ellos dijeron que los discípulos de Jesús no cumplieron con el ceremonial de lavarse las manos antes de comer".</u>

Explique la tradición del lavado de manos que promovían los fariseos. Use el comentario de Marcos 7:2-5 como material.

Pregunte: ¿Cómo respondió Jesús a la acusación hecha en Marcos 7:5-6? Ayude al grupo a llegar a la respuesta en los versículos 6-8.(esto debería incluir usó la Escritura

de Isaías para condenarlos, los llamó hipócritas y los acusó de obedecer tradiciones de hombres, y no seguir los mandamientos de Dios).

Pregunte: ¿Qué dice Jesús para clarificar qué es lo que realmente hace que una persona sea impura delante de Dios? Ayude a los asistentes s descubrir la respuesta en los versículos 31-32. (Él lo explica que lo que contamina es lo que sale del hombre).

Diga: <u>Veamos en Marcos 7:20-23 para ver qué tipo de impurezas puede venir de la gente.</u> Lea la Escritura. De una pequeña lectura detallando cada una de las cosas impuras que salen del corazón. Mencione cada ítem, y luego descríbalas usando el comentario del propio pasaje.

Esta lista incluye:

Malos pensamientos (Lo que sale de la persona es lo que contamina).

Inmoralidad sexual (Fornicación, pecados sexuales de quienes no se han casado).

Robo (Tomar lo que no te pertenece).

Asesinatos (Matar a alguien).

Adulterio (Pecados sexuales de quienes están casados).

Avaricia (Desear sin medida).

Malicia (Malas intenciones hacia los demás).

Engaños (Tratar de sacar ventaja de otros maliciosamente).

<u>Libertinaje (Impulsos sexuales descontrolados).</u>

Envidia (Difamación o calumnia- hablar perjudicialmente de los demás).

Arrogancia (Sentirse superior a los demás. Falta de humildad).

Necedad (Falta de sentido).

Comentario: <u>Cada una de estas actitudes o acciones, todavía existen. Jesús está más preocupado de lo que sale de la persona que de los hábitos propios de los seres humanos o sentimientos acerca de qué es lo correcto.</u>

Mencione que la codicia, la calumnia, la arrogancia y la necedad, están en la misma lista de los pecados que a veces consideramos verdaderamente diabólicos.

Diga: Además de levantar barreras de prácticas de tradiciones, aquí hay otras barreras que queremos levantar.

Diga: <u>Leamos Marcos 7:24-30 para descubrir otras barreras.</u> Lea la Escritura.

Pregunte: ¿Cuál es la barrera? Ayude a los participantes a ver que las barreras enumeradas aquí son el idioma, nacionalidad y raza. Use el comentario para añadir a esta respuesta.

Pregunta para el grupo: ¿Porqué la mujer se acercó a Jesús? (Ella tenía a una hija endemoniada).

Pregunte: ¿Cómo respondió Jesús a la petición de la mujer? Responda como aparece en el vers. 27.

Busque la respuesta: ¿Qué respondió la mujer? (Ella sabía que el ministerio de Jesús era hacia los Judíos, simplemente ella quería lo que sobraba de su ministerio hacia ellos).

Pida una respuesta: ¿Cómo respondió Jesús, según lo que enumera en Marcos 7:29-30? (Jesús le dijo a la mujer que el demonio ya había salido de su hija, y la mujer encontró la evidencia cuando llegó a casa).

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Diga: En este estudio, hemos encontrado que las tradiciones se levantan como una barrera para que la gente se encuentre con Jesús. Las tradiciones pueden ser tan simples como la forma como hacemos siempre las cosas. También descubrimos que el idioma, la nacionalidad y la raza pueden ser barreras para nosotros para hacer que la gente pueda encontrarse con Jesús.

Cuente esta ilustración: "Una iglesia tenía un edificio donde podían acomodar a 100 personas para sus reuniones de adoración y Estudio bíblico. Esta iglesia ubicada en el área metropolitana donde era extremadamente difícil comprar o arrendar un edificio para congregarse, tenía una asistencia de alrededor de 10 adultos. Había un grupo grande de creyentes de diferentes culturas e idiomas que deseaban usar el edificio por las tardes. Sin embargo, en ocasiones, el grupo multicultural, necesitaba servir cierto tipo de comidas típicas para su gente, cuando ellos tenían invitados en ocasiones especiales; Ya que según su cultura, sería mal visto no hacerlo así. Por lo cual, si no lo hicieran, sus visitantes probablemente no volverían. Los 10 miembros, negaron el lugar al grupo multicultural, debido a que la comida que ellos preparaban dejaría un fuerte olor en el edificio."

Pregunte: ¿Cómo se siente que el grupo de 10 personas, dueños del edificio y que se reunían ahí, actuaran de tal manera? Espere las respuestas...No juzgue las respuestas. Pudiera ser que ellos no estuvieran de acuerdo con la respuesta que usted diera.

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Jesús expande su ministerio Marcos 7:1-8, 14-30

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Centro de interés para el tiempo de adoración.

Haga un collage de fotos de aquellos a quienes deberían ser bienvenidos para adorar a Dios junto a nosotros. El collage debería servir como un centro de interés para el Servicio de Adoración a continuación.

Use diferentes colores, formas, tamaños, escritura, etc. para el collage.

<u>Tiempo de Adoración</u> (Tiempo sugerido: 30 minutos)

Jesús expande su ministerio Marcos 7:1-8, 14-30

Comienzo del Culto:

Busque alabanzas que exalten a Dios. Y que estén relacionados con el tema del Estudio Bíblico. O pueden cantar alguna alabanza conocida por su iglesia.

YouTube es un buen lugar para encontrar.

Tenga a algún joven para que explique el collage que fue hecho por los jóvenes durante el tiempo de aplicación de la Biblia.

Ofrenda:

Tenga a un niño para que recoja la ofrenda. Si él o ella se siente cómodo, pídale que haga una oración de acción de gracias.

Orando por las naciones:

(El Tiempo de: "Oremos por el Mundo" debería estar a cargo de otro miembro del grupo. Esto demuestra inclusividad o participación en su Servicio de Adoración, permitiendo que puedan participar, tantos del grupo, como sea posible).

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guie a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

El Camino hacia la Salvación. Efesios 2:8-10; Marcos 7:1-16.

Introducción:

¿Ha visto alguna vez una vía de ferrocarril? Usted podría ir hacia adelante o hacia atrás. Las vías no le dan ninguna otra opción obvia. Nuestro pasaje de la Biblia, nos ofrece una opción similar. Seguimos las tradiciones humanas o seguimos las leyes de Dios. Elegimos obras o gracia. El camino hacia la salvación sigue el sendero de la gracia. Las obras son un sendero equivocado. Pablo escribió: "Porque por gracia ustedes han sido salvados, por medio de la fe- y esto no es de ustedes, sino que es un regalo de Dios- no por obras (Efesios 2:8-9a)."

La mayoría de la gente hoy día espera ir al cielo. Ellos confían que El Dios de amor, sabrá que ellos han tratado de hacer lo mejor para ser buenos. El, seguramente no los mandará al infierno. Lo que ellos olvidan, es que Dios nos da libre elección a cada uno. Nosotros decidimos qué dirección queremos tomar- seguir por el camino de la gracia o seguir por el camino de las obras. ¿Por cuál dirección vas tú? Jesús nos dijo cómo saberlo.

I. El camino de las obras no nos guía a la Salvación.

Los fariseos eran hombres muy rigurosos. Ellos guardaban todas las leyes que podían para estar bien con Dios. En Marcos 7 ellos acusaron a Cristo y sus discípulos de no cumplir con la "tradición de sus Ancianos (vers.5)". El ceremonial de lavarse las manos era obra de hombres, no la voluntad de Dios. Nadie nunca ha hallado salvación cumpliendo reglas. ¿Qué parte de "no por obras" no entendemos? El joven rico de Marcos 10:17 intentó guardar los mandamientos de Dios y aún estaba insatisfecho. El

camino de las obras siempre nos defraudará. Marcos 10:22 dice que el joven "se fue triste". El no pudo- no quiso- cambiar de dirección. El camino a la salvación no es el camino de las obras. Nosotros mismos nos perdimos, Pero, ¿cómo conseguimos salvarnos a nosotros mismos?

II. El camino de la gracia nos guía hacia la salvación.

Nicodemo aprendió que nunca vería el reino de Dios a menos que naciera de nuevo (Juan 3:3). Ese nuevo nacimiento es un regalo de Dios. Él ha provisto todo lo que necesitamos para ser salvos. Pablo escribe en Romanos 5:8, "Porque siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros". Somos salvos por su muerte! Es un regalo de Dios. Es gracia por la fe, no por obras. Los fariseos seguían tradiciones humanas, importantes para ellos y sin embargo, estaban perdidos. Permitir a Jesús entrar en nuestros corazones puede salvarnos.

III. ¿Cómo puede una persona cambiar de dirección desde las obras hacia la gracia?

La respuesta de Pablo es "a través de la fe (Efesios 2:8)." Debemos admitir que estamos yendo en la dirección equivocada. Por fe debemos pedirle a Dios que nos salve a través de Jesús. Es el quien nos hace volvernos. No es por "nosotros mismos". Es el regalo de Dios! Pablo experimentó este cambio de dirección. Él estaba persiguiendo a los cristianos. En el camino a Damasco él se encontró con Jesús y fue salvado. (Hechos 9). Pablo cambió totalmente de dirección.

Llamado al compromiso:

John Newton estaba pensando en el camino a la salvación cuando escribió:

"Sublime gracia del Señor Que a un infeliz salvo. Fui ciego más hoy miro yo, Perdido y el me halló." John Newton, 1725-1807.

¿Por cuál camino tú vas? Escoge hoy el camino de la fe.

Conclusión del Servicio:

Pida a la congregación que se ponga de pie y lean juntos Romanos 1:14, 16, 17; 12:1-2.

Este pasaje está impreso. Tomado de la Nueva Versión Internacional al final de la página de esta sesión.

Lectura alternada o antifonal es que el líder leerá el versículo con letra clara y la congregación lee el versículo en letra más oscura.

- 14. Estoy en deuda con todos, sean cultos o incultos, instruidos o ignorantes.
- 16. A la verdad, no me avergüenzo del evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de todos los que creen; de los judíos primeramente, pero también de los gentiles.
- 17. De hecho, en el evangelio, se revela la justicia que proviene de Dios, la cual es por fe de principio a fin, tal como está escrito "el justo vivirá por la fe".
- 1. Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios.
- 2. No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente.

Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.

(Haga suficientes copias para todo el grupo.)

- 14. Estoy en deuda con todos, sean cultos o incultos, instruidos o ignorantes.
- 16. A la verdad, no me avergüenzo del evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de todos los que creen; de los judíos primeramente, pero también de los gentiles.
- 17. De hecho, en el evangelio, se revela la justicia que proviene de Dios, la cual es por fe de principio a fin, tal como está escrito "el justo vivirá por la fe".
- 1. Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios.
- 2. No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente.

Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.